

親と子の体力づくり

— 芦北郡湯浦町の場合 —

伊藤基記

(熊本女子大教授)



芦北郡湯浦町、そこは国道三号線の開通を機として、その産業の進展と恵まれた温泉資源によって、次第にその存在をあきらかにしてきたことはご承知のとお

りです。さて、町長の佐藤先生とはもう二十年も兄弟のようなおつき合いをしていました。その中には随分と実

では請われるまゝ憶面もなく進言申しあげてきました。

ただ、『親と子の体力づくり』について

は請われるまゝ憶面もなく進言申しあげてきました。

が気がかりなのです。
それならば、子供達は一体どういう運動遊びをすることが望ましいかといふことになりますが、紙面の都合もありますので、詳しい内容の紹介はこれも別の機会に譲りましょう。

小学校の指導要領をよく勉強して、その前の段階をよく研究していただき、子供の運動遊び自体の中に、子供が何を求めているかを見つめたいと思います。前みそのきらいがありますが拙著「親と子の体育遊び」一不味堂一をご覧下されば幸甚です。

親はどういう相手をすればよいのでしょうか。

四つん這いになった父親のおなかの下を坊やがぐぐつたり、お母さんの支持している棒に、お嬢ちゃんが登るなど

(1) 親が器具の代用をする。(キヤッチ・ボールや鬼ごっこ、すもうなど、親の方で対等のところまでレベルをおどしておつきあいをする)

(2) 親が対等の相手をする。(ヨット押しとり、もちあげたりしてやれば、前転や逆上りができるような場合)

(3) 親が補助者にする。(親の手にぶらさがって、デングリがえをしたり、振り廻してもらう)

(4) 自由に遊ばせて、それとなく見守る(危険や無理がないように、より能率

があがるようにアドバイスも加えて)

(5) 親が模範を示して真似をさせる。

(6) 親は親同志大人の運動、子供は子供同志遊び、休の時は汗をふき合い、話し合い、世話をする。(近くにいて、運動のふんいきを共有する)

…………

以上の様々な色々の『場の構成』が考えられます。いざにしてもこの親と親の運動遊びは子供の全生命の発現そのものですから、一日に一度は時間を捻出して共通の体を動かす遊びの場を構成していただきたいのです。

さて、湯浦町の児童館やプール、芝生やグランド、親と子の家や、色々の体育施設、それ等を総合した、ファミリー・ランドともいいうべき体力づくりのセンターが多くの夢をいだいて四月からスタートすることになっています。児童館とブルーは数年前にスタートして、幼児や少年達の体力づくりに輝やかしい実績をのこしていますが、この紹介も又別の機会に譲り、今はこのファミリー・ランドに展開を期待される、親の体力づくり、中年の体力づくりの構想の虹を描いておきましょう。

が気がかりなのです。

それならば、子供達は一体どういう運動遊びをすることが望ましいかといふことになりますが、紙面の都合もありますので、詳しい内容の紹介はこれも別の機会に譲りましょう。

小学校の指導要領をよく勉強して、その前の段階をよく研究していただき、子供の運動遊び自体の中に、子供が何を求めているかを見つめたいと思います。前みそのきらいがありますが拙著「親と子の体育遊び」一不味堂一をご覧下されば幸甚です。

親はどういう相手をすればよいのでしょうか。

四つん這いになった父親のおなかの下を坊やがぐぐつたり、お母さんの支

(1) 親が器具の代用をする。(キヤッチ・ボールや鬼ごっこ、すもうなど、親の方で対等のところまでレベルをおどしておつきあいをする)

(2) 親が対等の相手をする。(ヨット押しとり、もちあげたりしてやれば、前転や逆上りができるような場合)

(3) 親が補助者にする。(親の手にぶらさがって、デングリがえをしたり、振り廻してもらう)

(4) 自由に遊ばせて、それとなく見守る(危険や無理がないように、より能率

佐藤町長はじめとする町の方々と、私はこの夢を語りあつて、胸をふくらませています。

中年の体育の構想

あなたの毎日の生活の中に、次のような運動が含まれていますか。

努力をする(一本橋を渡つてもよい)

以上のような動作をして、少し心臓がどきどきして、呼吸が弾み、汗をかく、水がおいしい……というのが理想なのですが、これを如何に生活の中に織りこんでゆくかは、各人の責任であり、力量であると考えております。勿論、その前に「意欲」が必要なことは申すまであります。

労働によって生ずる肉体に対する物理的しきりの偏りを矯正し、補充する意味もあります。労働やおつきあいでのつながり、暇がない、経済的余裕がないということを口実として、この物理的しきりをまんべんなく全身に配るという大事なバランスのとれた生活の建設をあなたは怠つてはいませんか。

むすび

体力づくりの世界に特効薬はありません。もし敢えてあるとするならば、それは「続ける」とことだと私共は言ひ切ります。そうして続けるのはあなたのための帳面消しにやつてくれると思つてゐるだけではありませんか。化学的しきりには手入れをつづけるのは、あなたしかいないのです。体力づくりは町か村か、体操課か、誰か係りの人が、月給の継続を公の立場から、能率的に、出来るだけ楽しく、短い時間で、やり易いよなな施設を、用具を備えようという努力が今、湯浦町に静かに進んでいます。アミリー・ランドの完成と、その後の活動がそれを証明するでしょう。

胎内の十ヶ月、生後の一年、三才児……と成長のあとを辿れば、遡る程、その倍率が大きいことに気づかずにはおられません。倍率が大きいということはまた、そのまま、それからさきの人生に対する投影域がそれだけ広いということになります。

が、俗にいう「三つ児の魂百まで」のたとえが世の大人にもう少し深く、というよりも正に認識されしかるべきだとうことをこの際強調しておきたいのです。

たいと思います。

乳幼児の体づくり

「この世の中にあるものは何もない。すべてのものはなりつづある。」——ヘラクレitus

何千年前に、この教育の大原理をいわれるのは、教育長岩間先生はじめ、当局の方々の献身的なご協力もあって、全面的にその具現にご尽力をいたしました。なかなかうまく実績を着々とあげている状態です。

いままでに消化した行事の内容をご紹介申しあげることも結構なのでですが、それはまた別の機会に譲り、今日は、湯浦の町の方々と語り合つた「親と子の体力づくり」の根本的な理念ともいべきものを述べてみます。

いままでに消化した行事の内容をご紹介申しあげることも結構なのでですが、それはまた別の機会に譲り、今日は、湯浦の町の方々と語り合つた「親と子の体力づくり」の根本的な理念ともいべきものを述べてみます。

これまでに喝破した大先生達の言葉をかり、三才児が既に、歴然とした性格、能力の差を顕現していることは少し気をつけたまでもなく、あると固定され、静止した流れをもつものと対象としているといふのも喝破した大先生達の言葉をかります。

何でもなく、あると固定され、静止した細胞分裂をつづけている成長発達の過程の紹介申しあげることも結構なのでですが、それはまた別の機会に譲り、今日は、湯浦の町の方々と語り合つた「親と子の体力づくり」の根本的な理念ともいべきものを述べてみます。

これまでに喝破した大先生達の言葉をかり、三才児が既に、歴然とした性格、能力の差を顕現していることは少し気をつけたまでもなく、あると固定され、静止した流れをもつものと対象としているといふのも喝破した大先生達の言葉をかります。

三才児が既に、歴然とした性格、能力の差を顕現していることは少し気をつけたまでもなく、あると固定され、静止した流れをもつものと対象としているといふのも喝破した大先生達の言葉をかります。

三才児が既に、歴然とした性格、能力の差を顕現していることは少し気をつけたまでもなく、あると固定